



Internetplattform Betrieblicher Umweltschutz für den Bereich Druckereien

Auftraggeber

Wirtschaftsministerium Baden-Württemberg

Durchführung

Christan Tebert, Dirk Jepsen, Anne Ipsen, Stéphanie Zangl
Institut für Ökologie und Politik, Hamburg

Laufzeit

Dezember 2004 - Juli 2005

Hintergrund und Aufgabestellung

Das Informationszentrum für Betrieblichen Umweltschutz (IBU) des Wirtschaftsministeriums Baden-Württemberg verfolgt das Ziel, eine Internetplattform zum Thema "Betrieblicher Umweltschutz" zu erstellen.

Die Informationen der Plattform werden in die drei Untergruppen Recht, Technik und Branchen übergreifende Aspekte gegliedert.

Einer der geplanten Informationsbereiche ist für die Druckereibranche konzipiert, weitere Branchen sind z.B. Metallbearbeitung, Schreiner, Kraftfahrzeuggewerbe, Maler- und Stuckateure.

Ziel und erwartete Ergebnisse

Ökopol wird aufgrund seiner umfangreichen Erfahrung in der Druckindustrie die relevanten Informationen zum Betrieblichen Umweltschutz im Bereich Druckereien zusammentragen und aufbereiten.

Die Informationen werden praxisnah, anschaulich und schnell erfassbar präsentiert. Auf ein ausgewogenes Text-Bild-Verhältnis wird besonderer Wert gelegt.

Präsentiert werden soll innovative Technik für den Bereich des Offset- und Verpackungsdruck (Flexodruck, Tiefdruck) sowie für den Digital- und Siebdruck. Dazu gehören organisatorische Maßnahmen wie Umweltcontrolling und effiziente Lagerverwaltung wie auch technische Maßnahmen z.B. zur Lösemittelaufbereitung, zur effizienteren Nutzung von Materialien sowie zur Reduzierung von Isopropanol im Feuchtwasser.

Die Internetplattform soll nach Ihrer Fertigstellung interessierte Betriebe mit umweltrelevanten Informationen versorgen. Es ist geplant, dass die Plattform im Sommer 2005 vom Wirtschaftsministerium Baden-Württemberg öffentlichkeitswirksam online geschaltet wird.

Die Internetplattform stellt eine schnell aktualisierbare Alternative zur bisherigen Praxis dar, umweltrelevante Informationen in ausführenden branchenspezifischen Broschüren zu publizieren, wie zuletzt 1997 von der Landesgewerbeanstalt Baden-Württemberg für den Bereich „Druck und Papierverarbeitung“ veröffentlicht (Autorin: Frau Schmid-Bauer). Auch in Zukunft ist geplant, dass die Informationen der Internetplattform vom Benutzer ähnlich einer Broschüre ausgedruckt werden können.

Ihre Ansprechpersonen

Christian Tebert

tebert@oekopol.de